

令和4年度第3回札幌方面中央警察署協議会議事概要

開催日時	令和5年2月21日（火） 午後3時00分から午後4時00分まで		
開催場所	中央警察署 7階武道場		
出席者	委 員	警 察 署	
	会 長 塩 田 越 波 委 員 酒 田 晶 子 佐々田 千鶴絵 飯 田 み さ 吉 中 法 雅 高 田 耕 佐々木 由美子 高 橋 健 二 渡 辺 克 枝 橋 本 博 好 前 真 司 鹿 内 公 明 12名（定員14名）	署 長 土 屋 仁 副 署 長 下 里 敬 輔 警 務 官 上 野 圭 一 会 計 官 岩 岡 律 文 生 活 安 全 官 大 木 邦 彰 薄野交番所長 杉 本 徹 刑 事 官 鎌 田 崇 亨 交 通 官 佐々木 孝 人 警 備 官 佐々木 学 薄野特別捜査隊長 渡 邊 慎 太 郎 地 域 企 画 課 長 成 田 麻 知 子 事 務 局 警 務 係 長 ・ 警 務 主 任 計13人	

1 開会の辞

2 会長挨拶

3 署長挨拶

4 議事概要の署名人の指定

5 懲戒処分状況説明

6 業務概況説明

- (1) 犯罪発生・検挙状況
- (2) 交通事故発生状況
- (3) 薄野歓楽街対策取組状況

7 警察官採用業務概要説明

8 質疑応答（事前に聴取した要望・意見と警察の説明など）

【委員】

来月から「札幌雪まつり」が開催され、大勢の観光客が訪れますが、中央警察署の皆様も警備が大変かと思います。1日に何人位の出動があるのでしょうか。

やはり、制服を見せる街頭活動は効果的だと思います。

【警察】

今回の第73回さっぽろ雪まつりにつきましては、3年ぶりの開催となり、国内、海外から多く

の来場者があったところです。

警備従事者の人数ですが、期間中は署全体を挙げた体制を取っております。

地域課につきましては大通公園の現地警備本部に、期間中延べ350人以上を動員し、警戒活動や落とし物・拾得物の対応を行ったところです。

各課につきましても事件事故への迅速な対応のため体制を構築しております。

幸いにも8日間の開催期間中大きな事件事故の発生もなく終了しておりますが、コロナ禍の終息に伴い、当署管内の大規模イベントが再開されておりますので今後も安心して来場できる警備措置を行っていきたいと思います。

【委員】

「自転車の安全利用五則」について、冬期間（積雪の有る時期）の運用は、特に五則の1について、どの様に考えたら良いでしょうか。

実際問題は、基本的には走行を控えるべきだと思いますが、時々車道の真ん中を普通に走行されている方を見かけます。

罰則や罰金等を含め取り締まりや北海道（雪の多い地域）の特別な運用はあるのでしょうか。

【警察】

自転車安全利用五則は、内閣総理大臣を会長として内閣府におかれる中央交通安全対策会議交通対策本部で、自転車の通行ルールの広報啓発に当たり活用するために決定されたものであり、昨年11月1日に全ての年齢層のヘルメットの着用などの変更がありました。

自転車に関係する交通事故を防止するためには、自転車利用者のルール遵守とマナーの向上が大変重要であることから、自転車安全利用五則は自転車安全教室や安全講話等のあらゆる機会において周知しております。

自転車安全利用五則は、自転車に乗るときに守るべきルールのうち、特に重要なものを取り上げており、その他の違反行為に対しても、冬期間等に関わらず、道路交通法により、指導警告を行うとともに、交通事故に直結するような悪質危険な違反や再三の指導警告に従わない悪質な違反者に対して、検挙措置を講じております。

【委員】 令和2年度第2回警察署協議会における御意見

知事公館交差点角の歩道は見通しが悪く、自転車と歩行者衝突による事故発生リスクが高いと思われます。

改善策として、自転車乗車者と歩行者がそれぞれ確認可能なミラーを設置されたらいかがでしょうか。通勤路であり、日頃から気になっておりました。

費用が発生し、冬季は自転車交通量も無くなるため、通年の懸念事項ではございませんが、地域安全向上のためにご検討頂ければ幸いです。

【警察】

当署から、道路管理者に対し、ミラー設置についてはたらきかけを実施したところ、ミラーの設置については難しいが、通行者の視覚に訴える注意喚起表示を表示することが実現し、自転車と歩行者の衝突事故防止を注意喚起する路面標示シールを設置するに至りました。